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Lettara ai cittadini
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Da molti atteso, da altri dimenticato,  ritor-
na anche quest’anno il Natale.

Tanti lo vivono con gioia e nella fede, altri 
nella spensieratezza e nel consumismo;

alcuni nella solitudine, nella malattia, nel-
l’indigenza e con un po’ di malinconia e di 

tristezza.
Eppure per tutti, riconosciuto o ignorato, 
il Natale rappresenta un’opportunità pre-
ziosa per rallentare il ritmo convulso del 
quotidiano, per distinguere l’importante 
dal superfluo, per  dedicarsi alla famiglia e 
ai propri affetti più cari. Credo infatti che 
il senso più autentico del Natale, al di là 
del significato strettamente religioso per i 
credenti, stia proprio in questo suo essere 
occasione propizia per riscoprire una di-
mensione più intima e profonda del vive-
re, per riflettere su quanto fatto nell’anno 
che si sta concludendo e allo stesso tempo 
condividere con altri la speranza per un fu-

turo pieno di serenità e prosperità.  
Gli auguri che siamo soliti scambiarci 
in questo periodo sono fonte di gioia e 
amicizia per tutti noi, ma allo stesso tem-
po,  sono un invito a riflettere su tutto ciò 
che purtroppo non va come vorremmo in 
questo nostro mondo:  ci sono popoli che 
vivono senza pace, in povertà, vittime di 
ingiustizie e violenze;  ci sono persone e 
famiglie,  nel mondo intero come nel no-
stro piccolo comune,  che vedono messa in 
discussione la  loro sicurezza e tranquillità 
dai  problemi di salute, dalle difficoltà eco-
nomiche per un posto di lavoro perduto o  
sempre più precario per  l’attuale crisi eco-
nomica; ci sono  persone che  sperimenta-
no sulla propria pelle nuove forme di po-
vertà, dapprima impensate  per la nostra 
società, e che vanno a rinforzare quella 
schiera di poveri ed emarginati che prima  
era più comodo far finta di non vedere e 
sentire,  se non per additarli come causa di 

problemi, di disordine sociale.

Il Natale rappresenta proprio il momen-
to  più adatto per riflettere su ciò che 
possiamo responsabilmente fare per 
affrontare questi problemi,  per rinnovare 
nel proprio intimo la pratica quotidiana 
di virtù civili quali la tolleranza, il dialogo, 
la solidarietà, che sono a loro volta alla 
base di un’idea di Paese capace di saper 
ascoltare le richieste dei più bisognosi, dei 
più deboli, degli ammalati, delle persone 
anziane, di coloro che vivono in solitudine 
o in situazioni di disagio.  Sono proprio 
queste persone con bisogni profondi quel-
le che si collocano al centro del  lavoro 
dell’amministratore pubblico: l’ ho potuto 
personalmente sperimentare in questi pri-
mi mesi da Sindaco in cui ho incontrato 
più persone desiderose di espormi i loro 
problemi, di qualsiasi natura, a cui non 
sempre è stato facile e possibile dare una 
risposta.  
Un ruolo molto importante per diffondere 
questa capacità di spendersi per gli altri, 
di saper costruire relazioni positive con 
chi ci sta vicino viene svolto dalle molte 
Associazioni, Gruppi, Parrocchia ,  ma an-
che singole persone,  che operano nel no-
stro territorio: alle loro  iniziative è in gran 
parte dedicato il presente notiziario, che 
vuole essere un pubblico riconoscimento 
del loro importante e insostituibile contri-
buto per migliorare la nostra Comunità.
Per quanto fatto durante l’anno,  ma an-
che per le  iniziative pensate per il Natale 
che contribuiscono a  rendere più belle e 
più liete queste feste di fine anno, a tutti 
va un grazie sentito e un grande augurio 
di festa sana gioiosa e solidale. 

A nome del Consiglio Comunale, della
Giunta e mio personale a tutti auguro
di cuore Buon Natale e Buon Anno e
tanti auguri di pace, serenità, civile
convivenza e umana fratellanza.

il sindaco
Aurelio Filippi 3
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DA METTERE IN CALENDARIO
Lunedì  18 GENNAIO:  “Il passaggio dei 
bambini grandi alla scuola primaria”
Lunedì  8 FEBBRAIO:
“Gelosia e rapporto tra fratelli”
Lunedì  19 APRILE:
“I bambini e la diversità”
28 MAGGIO: Festa di fine anno scolastico 

giovedì 24 dicembre
  i  I bambini e i ragazzi 

dell’Accademia 
portano 

con canti e suoni, 
gli auguri di 
Buon Natale 

nelle contrade di Ome.
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Partenza in grande stile quest’an-
no per la Polisportiva comunale 
di Ome che si è arricchita di un 
nuovo corso di pallavolo rivolto 
alle ragazze delle elementari e 
medie. L’iniziativa è stata un suc-
cesso:  buona l’intuizione, buona 
la partecipazione, cariche e moti-
vate le nostre allenatrici.

Altrettanto positivo è stato l’an-
damento di tutti gli altri corsi 
storici. Da quest’anno parecchi 
bambini di Karate inizieranno a 
gareggiare. Le bambine iscritte 
alla ginnastica artistica sono qua-
si raddoppiate. La sala fitness ha 
previsto l’apertura in pausa pran-
zo due giorni la settimana per 
facilitare coloro che hanno poco 
tempo ma desiderano svolgere 
comunque dell’attività fisica. La 
squadra di Pallavolo Open già 
detentrice del titolo di campione 
provinciale ha iniziato il campio-
nato con una bella vittoria.
Da segnalare il corso di MGA 
(metodo globale di autodifesa) 
gestito da uno dei pochi istrutto-
ri abilitati anche all’insegnamen-

to dello stesso.
In cantiere l’intenzione di costrui-
re un gruppo di amatori della 
montagna che cercheranno di 
organizzare escursioni alla porta-
ta di tutti.

Da quest’anno la Polisportiva ha 
un proprio sito internet dove si 
potranno trovare tutte le attività, 
i servizi e tutto ciò che riguarda 
l’associazione: www.polisportiva-
comunale@gmail.com

POLISPORTIVA

Da Agosto la nuova stagione 
sportiva dell’USO Ome è iniziata  
con la conferma delle iscrizioni 
di tutte le squadre presenti nel 
2008/09.

E’ uno sforzo economico e orga-
nizzativo che la Società ha vo-
luto mantenere, anche in questi 
momenti di difficoltà economica, 
nella convinzione che sia impor-
tante che  i ragazzi e i giovani  ab-
biano momenti di aggregazione e 
divertimento.

Sempre viva dunque la collabora-
zione con La SPORTIVA di  Mon-
ticelli per garantire anche ai più  
piccoli la possibilità di conoscere, 
giocando e divertendosi, il mondo 
del calcio attraverso la scuola cal-
cio e la partecipazione ai primi 
anni di attività calcistica.

La stagione sportiva è  cominciata 
positivamente per tutte le squad-
re che ben si stanno comportando 
nei vari campionati. Le giovanili, 
in particolare,  stanno dimostran-
do anche correttezza e rispetto nei 
confronti degli avversari.
Il 2009 per la Società  è stato un 
anno decisamente positivo e im-
pegnato nel trasmettere il “bello” 
del fare sport in ambienti  tran-
quilli. Tant’è che con l’aiuto di tanti 
volontari l’Uso si è dato molto da 
fare per rendere sempre più acco-

glienti gli spazi a disposizione.
A Ome si allenano e giocano le 
squadre iscritte ai Campionati di 
2^ Categoria, Juniores e Allievi. Sul 
nuovo campo si allenano alcune 
squadre giovanili del Rodengo-
Saiano e del Brescia.

La società desidera ringraziare 
sentitamente l’Amministrazione 
Comunale per la sua vicinanza 
e sostegno, la Parrocchia per gli 
spazi concessi e soprattutto i tanti 
amici che hanno messo a dispo-
sizione tempo e lavoro.
Dal Presidente e dai dirigenti 
dell’USO Ome  giungano ai geni-
tori dei ragazzi, ai  giocatori, ai col-
laboratori, agli Sponsor e a tutta 
la  Comunità i migliori auguri di 
un  felice e Santo Natale e un au-
gurio affinché il 2010 sia un anno 
che porti a tutti serenità. 

USO OME
A “TUTTA  BIRRA”

“Il bello” del fare e 
crescere con lo sport
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Dopo il Bonus sociale per l’energia 
elettrica arriva il “Bonus Gas”, una sor-
ta di compensazione della spesa per 
la fornitura di gas naturale sostenuta 
dagli utenti domestici appartenenti 
alle fasce economicamente “svan-
taggiate”. 
Lo SGATE, l’Autorità per l’energia 
elettrica e il gas, che già gestisce le 
agevolazioni sulle tariffe elettriche 
ha definito di recente anche i criteri 
e le modalità per l’assegnazione del-

le richieste del “Bonus Gas”. 
Per richiedere il bonus retroattivo 
a tutto il 2009 i cittadini avranno a 
loro disposizione un nuovo modello 
da compilare che va ad aggiungersi 
ai tre già predisposti dall’Autorità 
per la presentazione dell’istanza per 
l’ammissione al regime di compen-
sazione, disponibili sul sito
www.sgate.anci.it.
I moduli vanno consegnati
in Comune.

“BONUS famigliare per il consumo 
del metano”

Scuola aperta al Centro di Formazione profes-
sionale dell’Associazione Industriale Bresciana 
di Ome il prossimo 30 gennaio (2010) dalle ore 
14 alle ore 17. Una giornata dedicata all’orien-
tamento che va ad aggiungersi a quella del 19 
dicembre scorso, durante la quale gli studenti 
delle classi prime e i formatori del CF AIB hanno 
mostrato la sede dell’istituto e illustrato nei det-
tagli i percorsi formativi agli studenti e alle loro 
famiglie. Sono 6  i corsi attivi (solo uno nel 2005, 
già tre nel 2007) e 96 studenti iscritti, nella sede 
storica della ex scuola elementare “Luigi Deressi”.
Il Centro AIB di Ome mette a disposizione degli 
iscritti formatori, ambiente, materiali e laborato-
ri per l’acquisizione di competenze nell’ambito 
elettrico- elettronico e in quello dei servizi all’im-
presa.  Al termine dei percorsi triennali avviati ad 
Ome gli studenti otterranno una qualifica pro-
fessionale di II° livello, con la possibilità di spe-
cializzarsi poi con un quarto anno di frequenza e 
conseguire una qualifica di III° livello, spendibile e 
riconosciuta in tutti i Paesi dell’UE.  Le figure pro-

fessionali di Operatore Elettrico ed Elettronico 
avranno peculiarità proprie a seconda 

dell’indirizzo intrapreso: installato-
re e manutentore elettronico in 

ambito informatico o installatore e manutentore 
di impianti elettrici civili e industriali, così come 
il corso triennale per Operatore/operatrice dei 
servizi all’impresa viene declinato specificata-
mente per qualificare professionalmente l’Ope-
ratore/Operatrice informatico gestionale. Oltre a 
ciò va ricordato come dallo scorso settembre il 
Centro di Ome sperimenta, per la prima volta, il 
corso di specializzazione annuale post-qualifica 
per Tecnico informatico sistemista e delle tele-
comunicazioni.
Tutti i percorsi di qualifica del Centro prevedono 
un primo anno di orientamento, che si concre-
tizza in una congrua attività di accoglienza e di 
formazione di base con la possibilità di scegliere, 
o modificare, il settore e la figura professionale 
indicata all’atto dell’iscrizione. Il secondo anno 
favorisce il rafforzamento del patrimonio perso-
nale di conoscenze e abilità, capacità e compe-
tenze in riferimento alla figura professionale di 
destinazione. 
Il terzo anno mira al completamento formativo 
ed all’autonomia della persona, anche attraver-
so la partecipazione ad uno stage aziendale che 
integra il percorso formativo.  
I quarti anni sono in realtà dei percorsi di spe-
cializzazione che possono poi permettere agli 
allievi, oltre all’ingresso qualificato nel mercato 
del lavoro, di partecipare a percorsi di Istruzione 
e Formazione Tecnico Superiore (IFTS) o di fre-
quentare un quinto anno in istituti scolastici e 
proseguire poi, eventualmente, negli studi uni-
versitari. 
L’utenza dell’istituto accede al servizio del Cen-
tro di Formazione in forma del tutto gratuita.

Scuola aperta al Centro
di Formazione Aib

Il 30 gennaio verranno illustrati sede e 
corsi a tutti gli interessati
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Per fronteggiare la grave situazione socio-eco-
nomica che investe il paese, l’Amministrazione 
Comunale ha individuato provvedimenti a fa-
vore delle famiglie coinvolte dall’attuale crisi 
economico-finanziaria, mettendo a disposizio-
ne un fondo iniziale di  10.000,00, con la possi-
bilità di incremento nel corso del 2010.
In particolare sono previsti interventi per:
1) sostegno economico straordinario alle fami-
glie in difficoltà in cui il principale percettore di 
reddito è espulso dal mercato del lavoro non 
per sua volontà o ha subito una importante ri-

duzione del lavoro per crisi aziendale;
2) aiuto economico finalizzato a facilitare la fre-
quenza di minori presso le scuole dell’infanzia e 
scuole pubbliche dell’obbligo, le cui famiglie si 
trovano in difficoltà temporanea a provvedere 
al pagamento delle rette soprattutto in presen-
za di riduzione, conclusione o perdita del lavo-
ro (ad esclusione del licenziamento per giusta 
causa); E’ prevista l’assegnazione di contributi 
economici di Euro 300 o di Euro 600 ciascuno 
nei casi di grave difficoltà familiare e/o socio-
economica. I contributi saranno erogati sulla 
base di una graduatoria fino ad esaurimento 
del fondo disponibile. I cittadini interessati ai 
provvedimenti sopra indicati si potranno rivol-
gere all’Ufficio Segreteria del Comune orari di 
ricevimento al Pubblico. Le richieste di contri-
buto potranno essere presentate dal 15 di-
cembre 2009 al 15 gennaio 2010..

Sostegno economico 
straordinario alle 

famiglie in difficoltà

C’è un’opportunità in 
più per i lavoratori in cassa in-
tegrazione. Il Comune di Ome 
ha aderito al “Progetto Valca-
monica, Valcavallina e Sebino” 
della Provincia di Brescia fina-
lizzato ad integrare economi-
camente la retribuzione di chi 
si è trovato, suo malgrado, a 
percepire prestazioni integra-
tive del salario. Si tratta di un 
lavoro occasionale ai quali i 
comuni possono ricorrere nel-
l’ambito delle cosiddette ma-
nifestazioni fieristiche ovvero 
sportive, culturali, caritatevoli, 
di solidarietà o di emergenza 
(come le calamità naturali.)
In sostanza si tratta di una 
voucher di 300,00 euro lordi 
al massimo che dovrebbe col-

mare, almeno parzialmente, il 
divario esistente tra la remu-
nerazione ordinaria percepita 
in precedenza con quella con-
venzionata percepita attual-
mente. Alla questione econo-
mica va aggiunto l’obiettivo 
sociale del progetto, ovvero 
dare al lavoratore l’occasione 
di rendersi utile e operoso per 
il proprio Comune di residen-
za, arricchendo nel contempo, 
il proprio bagaglio professio-
nale e culturale attraverso le 
ore di formazione previste 
dalla stessa iniziativa.

Nel dettaglio i destinatari del-
l’iniziativa sono i lavoratori in 
cassa integrazione guadagni 
in deroga, cassa integrazione 
guadagni ordinaria, cassa in-
tegrazione guadagni straor-
dinaria, gestione speciale edi-
lizia e gestione speciale agri-
coli, che come previsto dalla 
legislazione vigente in mate-
ria di ammortizzatori sociali 
abbiano dichiarato l’imme-
diata disponibilità al lavoro o 
alla frequenza di un corso di 
riqualificazione professionale. 

E’ necessaria inoltre la resi-
denza da almeno 5 anni nel 
comune di residenza.
L’impegno che i lavoratori do-
vranno assumere consisterà 
nella prestazione di 40 ore di 
attività di cui 36 per attività 
lavorativa presso il Comune, 
secondo le modalità che gli 
verranno indicate, e 4 ore per 
la partecipazione a moduli 
formativi, di orientamento 
lavorativo o  di adattamento 
delle competenze.

I voucher messi a disposizio-
ne dalla Provincia al Comune 
di Ome verranno assegnati a 
coloro che hanno presenta-
to la domanda di adesione 
(la scadenza era lo scorso 20 
novembre)  in base ad una 
graduatoria che tiene conto 
dei seguenti requisiti: compo-
sizione del nucleo famigliare, 
reddito famigliare, età ana-
grafica, tipologia cassa inte-
grazione guadagni.
Il valore di ogni voucher è pari 
a 300,00 euro lordi a carico 
della Provincia. E’ a carico del 
Comune l’assicurazione Inail.

Voucher per 
Cassa-integrati

Lavoro in Comune 
per arrotondare 

lo stipendio 
“convenzionato”
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A inizio novembre  l’am-

ministrazione comunale 

ha indirizzato al nuovo 

Presidente della Provin-

cia On. Daniele Molgora 

e all’Assessore dei lavori 

pubblici dott. Mario Paro-

lini una richiesta d’inter-

vento al fine di migliora-

re la segnaletica stradale 

per Ome sulle statali Bre-

scia-Iseo e Ospitaletto - 

Concesio.

Già nel passato la prece-

dente Amministrazione 

comunale aveva segna-

lato sempre alla Provincia 

(autorità competente in 

materia)  i disagi procura-

ti agli automobilisti dalle 

attuali  e incomprensibili 

indicazioni segnaletiche, 

che guidano il traffico a  

by-passare Rodengo e a 

dirigersi verso comuni 

limitrofi dove le indica-

zioni per Ome addirittura 

scompaiono.

Dalla nuova Giunta Pro-

vinciale riceviamo in que-

sti giorni la notizia della 

convocazione del Sinda-

co per risolvere il proble-

ma che tanti disagi causa 

ai cittadini automobilisti.

IN TEMA
 DI VIABILITA’ 

VERSO OME

Pertanto i limiti da rispetta-
re in tale periodo sono molto 
restrittivi (Fosforo Totale < 2 
mg/l).Nei restanti mesi dell’an-
no si applicano i limiti meno 
restrittivi di Tab. 1 dell’All. 5
del D.Lgs 152/06, in ragione 
dei quali non vi sarebbe stato 
alcun superamento tabellare 
(in quanto il valore massimo di 
emissione è 10 mg/l).

A questo proposito l’Ammini-
strazione Comunale ha svilup-
pato una sequenza di monito-
raggi accurati lungo le dorsali 
di Ome ed anche quella in ar-
rivo dal Comune di Monticelli, 
mediante una serie di campio-
namenti su tutte le reti che ad-
ducono al tratto finale fino al 
depuratore.

Tale intervento è stato realiz-
zato completamente dall’Ente 
Gestore delle fognature (A2A), 
con la finalità di individuare 
eventuali scarichi anomali; si è 
ora in attesa dell’invio ufficiale 
delle analisi di laboratorio, per 
verificare dove infittire, even-
tualmente, le ricerche.

Si ricorda infine che l’impianto 
di depurazione, in tempi relati-
vamente brevi, verrà dismesso 
e non manterrà alcun compar-
to depurativo. Alcune vasche 
resteranno in funzione, ma con 
il solo scopo di laminazione 
delle portate massime meteo-
riche, in occasione di piogge 
molto abbondanti.

Il refluo fognario verrà  col-
lettato al futuro depuratore 
Consortile di Torbole Casaglia 
(schema di collettamento di 
tutta l’Asta Gandovere), la cui 
ultimazione è prevista entro la 
2^ metà del 2011.

L’Amministrazione Comunale 
si è mostrata particolarmente 
attenta al tema della depura-
zione delle acque reflue. 

E’ stata richiesta una quantità 
notevole di informazioni all’at-
tuale Ente Gestore (Aobdue Srl 
– Acque Ovest Bresciano Due 
Srl) ed è stato possibile riscon-
trare che il funzionamento del 
Depuratore Consortile Ome 
– Monticelli è nella norma; os-
servando le analisi effettuate 
relativamente all’anno in corso, 
sullo scarico finale nel torrente 
Gandovere, si è evidenziato 
come l’andamento depurativo 
risulti regolare.

I casi saltuari di superamento 
dei valori limite allo scarico si 
sono verificati fra marzo ed 
aprile, periodo in cui si è rileva-
ta la presenza di scarichi ano-
mali che hanno pregiudicato 
la corretta funzionalità del ci-
clo depurativo.

Si rileva altresì  come il leggero 
superamento dei limiti per il 
parametro Fosforo totale ha in-
teressato il periodo da giugno 
ad agosto, in ragione dell’ap-
plicazione dei limiti allo scarico 
della Tab. 4 dell’All. 5 alla parte 
Terza del D.Lgs 152/06, che è 
prevista per il depuratore di 
Ome nel periodo 01 maggio 
– 31 agosto. 

In base a prescrizioni provin-
ciali, lo scarico nel Gandovere 
è stato declassato a scarico su 
suolo nel periodo estivo in cui 
scarse sono le precipitazioni. 

DEPURATORE 
COMUNALE
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L’Amministrazione Comunale ha aderito al 
Progetto “Franciacorta Sostenibile” sviluppa-
to dalla Fondazione Cogeme Onlus. Si tratta 
di un lavoro particolarmente interessante per 
individuare ed approfondire i principali temi 
ambientali, con i quali la pianificazione del 
territorio deve necessariamente confrontarsi: 
Piano di Governo del Territorio (PGT) e Valuta-
zione Ambientale Strategica (VAS).

I temi che verranno affrontati sono in particola-
re: la qualità dell’acqua e dell’aria, la protezione 
del territorio e di conseguenza le politiche ur-
banistiche da attuare, il paesaggio, la mobilità, 
il contenimento dei rifiuti, l’energia ed il con-
sumo di acqua, in un’ottica di salvaguardia di 
tutto il territorio della Franciacorta. Il progetto è 
giunto alla 2^ fase che consiste nel monitorag-
gio di questi indicatori ambientali (sono circa 
una trentina), successivamente raccolti e messi 
in rete per essere recepiti nelle singole VAS.

FRANCIACORTA
SOSTENIBILE

Raccolta differenziata? Ecco un vademecum. Dai 
primi mesi dell’anno, in ogni casa, arriverà un li-
bretto (attualmente in fase di stampa), una sorte 
di promemoria utile a tutti gli abitanti per offrire 
accorgimenti e suggerimenti sul come differen-
ziare i rifiuti e raggiungere un livello qualitativo 
e quantitativo di raccolta differenziata migliore. 
La sensibilità dell’Amministrazione per le tema-
tiche di tutela, rispetto e salvaguardia dell’am-
biente e delle sue risorse, infatti, è massimo ma 
necessita di un appoggio proficuo, condiviso e 
paziente da parte di ogni cittadino.

La situazione relativa alla percentuale di diffe-
renziazione di rifiuti unitamente all’entità della 
tariffa corrisposta attualmente sul territorio co-
munale è discreta ma da perfezionare: sia per 
giungere ad un recupero di risorse naturali sia 
per risparmiare e limitare gli sprechi in un gene-
rale periodo di difficoltà.
Per investire nel settore suddetto l’Amministra-
zione ha deciso di aumentare il numero, la spe-
cificità dei cassonetti e la frequenza di raccolta e 
svuotamento dei contenitori (soprattutto quelli 
di carta e plastica che rappresentavano il mag-
gior problema).
La vertiginosa crescita dei quantitativi di im-
mondizia indifferenziata da smaltire, negli ulti-
mi anni, è stata imputabile non solo allo stile di 
vita dei consumatori, ma anche, e per una per-
centuale non irrisoria, allo smaltimento di rifiuti 
da parte di abitanti dei paesi vicini al nostro. Per 
evitare questo spiacevole e deplorevole impre-
visto non solo sono stati limitati i tempi di aper-
tura della piazzola ecologica (lunedì e venerdì 
h. 14-18; mercoledì e sabato h. 09-12), è stato si-

stemato il servizio di monitoraggio con l’ausilio 
di una telecamera e grazie alla sorveglianza di 
persone addette, ma anche si è regolamentato 
lo scarico dei rifiuti attraverso un’ordinanza che 
prevede sanzioni non solo per chi si libera senza 
diritto dei rifiuti, ma anche per gli omensi che 
non seguono le semplici norme comportamen-
tali.
Si ricorda che la piazzola dietro il cimitero deve 
essere utilizzata ESCLUSIVAMENTE per i rifiuti 
INGOMBRANTI: attualmente sono presenti tre 
cassoni, uno solo per gli sfalci di vegetazione 
da conferire sfusi e non in contenitori di nes-
sun tipo; due per i mobili, armadi, tavoli, sedie, 
poltrone, reti per letto, materassi. I materiali me-
tallici ed il ferro devono essere accatastati ordi-
natamente a lato dei cassoni; per quanto riguar-
da invece gli elettrodomestici in genere e altre 
particolari tipologie di scorie, è necessario rivol-
gersi direttamente all’Ufficio Tecnico Comunale 
(con la possibilità di prenotare il ritiro eventuale 
a domicilio).

L’Amministrazione si permette, infine, di ricorda-
re (solo ad una minima parte di cittadini omensi) 
come sia assolutamente vietato lasciare nei luo-
ghi pubblici i cani incustoditi o in condizioni tali 
da nuocere o arrecare danni di qualsiasi genere 
alle persone, cose o ad altri animali. E’ spiacevole 
osservare lo scadimento della qualità urbana di 
numerose aree, zone pubbliche, parcheggi, spazi 
antistanti ad abitazioni a causa dell’abbandono 
delle deiezioni animali, perché possono inoltre 
comportare rischi igienico-sanitari ed impedire 
la fruibilità completa del bene di tutti. Il recupe-
ro degli escrementi costituisce DOVERE CIVICO 
del proprietario e di ogni altro soggetto che a 
qualsiasi titolo conduce o detiene cani in parchi, 
aiuole, giardini e spazi pubblici, specialmente 
quelli frequentati dai bambini.  

Un promemoria per la 
raccolta differenziata
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Seguendo l’esempio dei geni-
tori e bambini di Martignago, 
che autonomamente hanno 
dato vita ad un PEDIBUS quo-
tidiano per il loro tragitto casa-
scuola, per tutti i sabato a parti-
re da Marzo  fino alla fine dell’A.
S. 2008-2009, l’associazione 
culturale VEDOSENTOPARLO 
si è impegnata nella gestione 
del PEDIBUS per i bambini della 
scuola elementare di Ome.
Sono 60 i bambini che hanno 
aderito e 30 i volontari che si 
sono resi disponibili.
Il PEDIBUS è un “autobus uma-
no” formato da un gruppo di 
bambini accompagnati da due 
o più adulti volontari per recarsi 
insieme a scuola lungo percorsi 
stabiliti con capolinea e ferma-
te intermedie.
Sei le “linee” attivate sul terri-
torio comunale: Rossa – Valle, 
Azzurra – Cerezzata, Arancio 
– Marcolini,  Gialla – Provinciale, 
Rosa – Borbone, Verde – Marti-
gnago. Un’esperienza utile per 
svariati motivi: * Incentivare il 
diritto dei bambini a muoversi 
autonomamente nel proprio 
ambiente e per i propri sposta-
menti quotidiani.

* Risvegliare nei bambini la 
voglia di camminare per un sa-
lutare esercizio psico-fisico fin 
dal primo mattino. Favorire la 
socializzazione tra coetanei.
* Sviluppare le capacità di 
orientarsi e aumentare l’atten-
zione per evitare i rischi che il 
pedone incontra sulla strada.
* Attenuare nei genitori la pos-
sibile paura e preoccupazione 
per la sicurezza dei propri figli.
* Favorire gli scambi di espe-
rienza tra genitori che si tro-
vano a collaborare tra loro nel 
coordinamento delle azioni di 
vigilanza.
* Contribuire alla riduzione del-
l’inquinamento atmosferico ed 
acustico con azioni concrete e 
promuovere una mobilità so-
stenibile nel proprio Comune.
* Mantenere aperto il dialogo 
con le Istituzioni con il fine di 
migliorare la qualità dei percor-
si pedonali e delle aree verdi.
Il risultato ottenuto è stato con-
fortante, pertanto l’associazio-
ne auspica che l’iniziativa possa 
essere riproposta e ampliata 
con modalità più incisive e co-
stanti, coinvolgendo l’intera 
collettività, ognuna con le pro-

prie competenze: l’ amministra-
zione comunale come protago-
nista principale con consulenze 
tecniche, interventi per la mes-
sa in sicurezza dei percorsi, ge-
stione della rete collaborativi. 
Ma anche i genitori,  i volontari,  
e le associazioni del paese che 
sono la risorsa umana necessa-
ria al progetto. 

Così come l’istituto compren-
sivo in quanto il progetto è le-
gato strettamente a tematiche 
educative, (osservazioni, analisi, 
studio, riflessioni, elaborazioni) 
e dell’educazione alla cittadi-
nanza. “Crediamo – sostengo-
no i volontari di VEDOSENTO-
PARLO che questa iniziativa 
consentirebbe, attraverso una 
continuità nella collaborazione 
delle diverse agenzie educative 
e delle Istituzioni del territorio, 
di dare la possibilità agli alunni 
di vivere il loro paese, di mettere 
in contatto generazioni diverse, 
di favorire atteggiamenti col-
laborativi, rispettosi del “bene 
comune”, di sensibilizzare le fa-
miglie e la cittadinanza verso i 
temi della Mobilità Sostenibile, 
Salute ed Ambiente”.  

Il PEDIBUS per la Scuola Primaria di VEDOSENTOPARLO
Sessanta i bambini che hanno aderito al progetto

La Protezione Civile cresce
Prossima tappa: le comunicazioni radio

E’ stato un 2009 partico-
larmente significativo 
per il Gruppo di Prote-
zione Civile. I volontari 

hanno mantenuto, per tutti questi mesi,  la propria 
presenza nel territorio d’Abruzzo continuando il 
lavoro di supporto e conforto alla popolazione col-
pita dal sisma. Inoltre il Gruppo si è fuso con il G.E.R. 
(Gruppo Emergenza Radio) che ha permesso di ac-
quisire nuovi mezzi e nuove apparecchiature che 
consentiranno di specializzarsi nelle comunicazio-

ni radio. Proprio grazie a questo apporto, in Otto-
bre, la Protezione Civile di Ome ha avuto l’incarico 
dal Comune di Brescia di gestire completamente 
le comunicazioni radio tra i vari Enti impegnati du-
rante lo spostamento di una bomba risalente alla 
Seconda Guerra Mondiale a Mompiano. Ma molti 
altri sono gli impegni. Ad esempio continua a rima-
nere alta l’attenzione verso gli eventi atmosferici 
con la monitorizzazione e il controllo del territorio. 
Ogni settimana a turno una squadra di 5 volontari 
è pronta per gli interventi d’emergenza. Da alcuni 
anni ormai i volontari continuano l’impegno nella 
gestione dell’Orto Botanico uno dei fiori all’occhiel-
lo del Paese. Da non dimenticare, inoltre, la squadra 
cinofila che settimanalmente continua l’addestra-
mento dei cani con impegno e non poco sacrificio. 
I volontari sono sempre alla ricerca di “colleghi” per 
questo invitano tutti i cittadini ad iscriversi. La sede 
è aperta ogni giovedì sera.

L’assessore provinciale 
Mandelli  in visita alla 
sede della protezione 
civile di Ome
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Anche quest’anno il Gruppo 
Alpini chiude l’anno in corso 
e saluta quello nuovo con il 
caratteristico Presepio viven-
te, manifestazione alla quale 
tiene da molto tempo. 
Un segnale che dimostra la 
costanza di impegno, più di 
vent’anni, ma anche di colla-
borazione e partecipazione 
alla vita della Comunità.
La manifestazione, come di 
consueto, ha previsto due 
date: il giorno di Santo Ste-
fano 26 dicembre e il giorno 
dell’Epifania 6 gennaio, con 
partenza dalla chiesa parroc-
chiale alle ore 14.30 e ascesa 
al colle di San Michele.

Ma il maggior orgoglio del-
l’anno 2009 per gli Alpini  è 
il completo rifacimento del-
l’impianto elettrico e d’illu-
minazione della chiesa di San 
Michele e dei locali annessi. 

Non solo gli Alpini hanno 
compiuto un’opera necessa-
ria, ma dato che serviva, han-
no pensato alla valorizzazio-
ne della chiesa stessa.

Durante la pausa estiva il 
gruppo  è stato impegnato 
con ben 6 alpini su una com-
pagine di 20 totali, nel pro-
getto di ripristino delle opere 
belliche sul monte Pasubio 
(Vicenza), nei giorni del 31 lu-
glio e 01-02 agosto; esperien-

za indimenticabile riuscita 
nel migliore dei modi grazie 
ai valori tramandati dai veci 
e soprattutto dagli alpini con 
la “A maiuscola” che compon-
gono il meraviglioso gruppo.

Si ricorda a tutti i congedati  
che presso la sede, ogni ve-
nerdì, avranno la possibilità 
di tesserarsi per aiutare a por-
tare avanti iniziative già con-
solidate e aggiungerne delle 
nuove.

Dal gruppo gli auguri di Buon 
anno e un particolare abbrac-
cio a tutti coloro che in que-
sto momento stanno attra-
versando momenti difficili e 
problemi di salute.

Gli instancabili 
Alpini

In data 3 dicembre 2009 
presso l’aula magna, su ini-
ziativa del gruppo volontari 
Protezione Civile Ome, ed in 
collaborazione con l’Ammini-
strazione Comunale e le altre 
associazione di volontariato 
del territorio si è tenuto una 
proiezione pubblica d’im-
magini relative all’intervento 
dei nostri volontari in paesi 

dell’Abruzzo colpiti dal terre-
moto. Nel corso della serata il 
sindaco ha illustrato alla po-
polazione la decisione presa 
dalle Associazioni in merito 
alla destinazione dei 12.714
euro generosamente offerti 
dalla nostra Comunità in oc-
casione della giornata di soli-
darietà  promossa  nel perio-
do pasquale. 
Le Associazioni con un prece-
dente incontro  hanno con-
cordato di destinare 6.357
euro al comune di Montic-
chio nel quale hanno operato 
i volontari della Protezione 
Civile di Ome; tale somma  è 
destinata alla costruzione di 

un centro giovanile promos-
so da un progetto della pro-
vincia di Brescia e regione 
Lombardia.
Gli altri 6.357 euro vanno a 
sostenere un progetto pro-
mosso dall’ANA di Brescia 
che vede i “Nostri Alpini” im-
pegnati nel comune di Fossa 
per la costruzione di 32 unità 
abitative per le sfortunate fa-
miglie  rimaste senza tetto.
La serata si è conclusa con la 
consegna ufficiale alla Prote-
zione Civile del nuovo mezzo 
(Panda 4x4) acquistato con il 
contributo della Provincia di 
Brescia e Fondazione Comu-
nità Bresciana. 

DESTINAZIONE    
FONDI PER 

TERREMOTATI 
D’ABRUZZO
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13-18 ottobre 
E’ stata una celebrazione indi-
menticabile quella del 32° anni-
versario di Fondazione dell’As-
sociazione Aido che si è tenuta 
dal 13 al 18 ottobre scorsi tra 
Monticelli Brusati e Ome.
Si è  cominciato la sera del 13 
a Monticelli con un convegno 
per giovani e genitori intitolato 
“Perché devo aderite all’Aido”. 

Tra i tanti presenti, oltre ai due 
primi cittadini Laura Boldi e Au-
relio Filippi, i vicesindaci Carola 
Morandi e Leonardo Vizza e nu-
merosi consiglieri di entrambe 
le amministrazioni.

Il momento più gradito è stato 
quando il presidente dell’Aido 
provinciale cav. Lino Lovo ha 
consegnato ai primi cittadini e 
ai loro vice, la tessera di adesio-

ne all’Aido. 
Una grande testimonianza di 
solidarietà e di gratitudine al 
gruppo Aido intercomunale 
per il lavoro svolto e la dedi-
zione profusa. Così come sono 
state toccanti le testimonianza 
di alcuni trapiantati presenti al 
convegno.  La giornata conclu-
siva si è tenuta a Ome dome-
nica 18 ottobre con la celebra-
zione della Santa messa e le 
conclusioni affidate al cav. Lino 
Lovo nell’Aula Magna di Ome.
Dal gruppo e dal presidente 
Gino Maiolini in particolare, un 
sentito ringraziamento  è rivol-
to alle famiglie Mafessoni e Bo-
vegno per avere avuto la forza, 
in un momento così tragico 
come quello della perdita dei 
figli, di dire sì al trapianto, do-
nando così la vita a tante altre 
persone. 
Così come è rivolto un grazie di 
cuore a tutto il consiglio Aido 
per il lavoro che sta svolgendo 
per diffondere la cultura e tene-
re alta l’attenzione alle temati-
che dell’associazione. “Dai poco 
se dai la tua ricchezza, ma se dai 
te stesso, tu dai veramente”.

Aido: 32°  anno di Fondazione

E’ stato un anno ricco di incon-
tri e speranze. 

Un lungo percorso nel corso del qua-
le L’Associazione Genitori è riuscita a fare 

da collante fra le molteplici realtà educative del 

territorio, che insieme hanno voluto contribui-
re alla realizzazione di un progetto comune: la 
“CARTA EDUCATIVA” piccole semplici regole per 
aiutarci a ricominciare bene.

È così che il nuovo consiglio A.Ge intende con-
tinuare a donare il proprio tempo, dando sem-
pre un significato al suo impegno. Ecco allora, 
oltre ad augurare a tutta la comunità Buone 
Feste, annuncia che in primavera quando la na-
tura si trasforma, ci sarà una giornata “speciale” 
dove tutti saranno preziosi protagonisti di un 
progetto che vuole fortemente ognuno di noi, 
nella propria unicità, trovare un giusto equili-
brio tra spontaneità e autocontrollo.

L’A.ge Ome è aperta il terzo giovedì di ogni 
mese dalle ore 20.30 presso la sede in piazza 
Mercato. e-mail: info@ageome.org . sito www.
ageome.org 

... e la 
Carta

Educativa
Grandi progetti
 per primavera
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Sono iniziati a metà settembre i corsi di que-
st’anno per i 90 strumentisti e 80 coristi nella 
sede dell’Accademia Musicale di Ome che è 
stata portata a nuovo durante l’estate grazie 
al lavoro di tinteggiatura dei genitori e a un 
gruppo di ragazzi che ha ridipinto la porta.
Le classi e gli insegnanti sono:
Arpa: Francesca Tirale; Flauto traverso :Sabrina 
Pisciali; Violino: Enzo Turla;
Pianoforte: Emma Trevisani, Darya Krasilniko-
va, Valentina Bergomi, Remo Raineri;
Chitarra classica: Angela Scalvini; Clarinetto e 
sax, corso istituzionale di teoria e solfeggio: 
Emanuele Manini;
Chitarra elettrica: William Tononi; Basso elettri-

co e Musica d’insieme: Andrea Gipponi;
Batteria: Gabriele Peli; Canto moderno: Diego 
Zanetti; Fisarmonica, musica da camera 
e orchestra senior: Davide Bonetti;
Alfabetizzazione, Teoria e solfeggio,
canto corale, orchestra junior:  Annalisa Boventi;
Teatro: a cura del Teatro Telaio.

Numerosi gli appuntamenti previsti dall’asso-
ciazione per festeggiare il Natale 2009: saba-
to 19 Dicembre (ore 16.30) alla Casa S.Angela 
i bambini e ragazzi del coro e dell’orchestra 
junior hanno festeggiato con canti e balli in-
sieme ai nonni di casa S.Angela; mentre do-
menica 20 i piccoli del coro (3-5 anni) si sono 
esibiti  in un piccolo concerto natalizio duran-
te l’open-day della scuola materna. Martedì 22 
Dicembre alle 20.45 presso la sede degli Alpini: 
CANTO DI NATALE concerto e storie di Natale.
Ed infine Natale in Musica per le vie del Paese: 
giovedì 24 dicembre  i bambini e i ragazzi han-
no portato con canti e suoni, gli auguri di Buon 
Natale nelle contrade di Ome. 

Le iscrizioni sono aperte tutto l’anno.
tel. 335-1243175. 
L’Accademia è aperta:  
Martedì dalle 14.00 alle 21.30   
Giovedì dalle 14.30 alle 21.30
Venerdì  dalle 14.30 alle 19.00    
Sabato dalle 14.00 alle 18.00

 Accademia 
Musicale di Ome 

Mercoledì  4 Novembre si è 
svolta la cerimonia comme-
morativa in ricordo dei giova-
ni di Ome caduti  nella Prima 
guerra mondiale e in tutte le 
guerre.
La manifestazione, promossa 
da Paolo Plebani presidente 

dell’Associazione Combattenti 
e Reduci in collaborazione con 
l’Amministrazione Comunale, 
il Gruppo Alpini e le altre Asso-
ciazioni combattentistiche ha 
visto la partecipazione  di nu-
merose autorità e degli alunni 
della Scuola e dell’Accademia 
Musicale.
Dopo la celebrazione della 
Santa Messa il corteo si è riu-
nito davanti al monumento 
dei Caduti dove il Sindaco ha 
tenuto il discorso commemo-
rativo augurando a tutti un fu-
turo di pace  e concordia.
I ragazzi dell’Accademia han-
no proposto dei canti mentre 
i ragazzi della scuola media 
hanno letto una lettera scritta 
dal fronte da un giovane con-

cittadino morto in quel con-
flitto. La cerimonia è stata mol-
to  commossa e partecipata.
Il corteo poi si è recato al cimi-
tero per collocare una corona 
d’alloro sul sacello dei Caduti .
Ospiti presso la sede degli Al-
pini, il Presidente dei Combat-
tenti e Reduci Paolo Plebani, ha 
concluso la commemorazione 
consegnando una medaglia  
d’argento a Isidoro Svanera 
per il compimento dei suoi no-
vant’anni da ex combattente. 
Plebani ha inoltre ringraziato 
tutti i partecipanti per l’im-
pegno e la dedizione profusa 
in questi anni in memoria del  
sacrificio compiuto dai tanti  
giovani di Ome caduti per la 
nostra pace e libertà. 

4 Novembre: Onore ai Caduti
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 La chiesa di San Lorenzo in Valle 
e la sua gente sono stati al cen-
tro di una interessantissima con-
versazione-approfondimento lo 
scorso 14 novembre. Don Gianni 
ha messo in evidenza come la lo-
calità fosse abitata già nel paleoli-
tico più recente (circa 10.000 anni 
a.C.). La prova è fornita da alcune 

iscrizioni recentemente scoperte 
nella grotta di Fus. (vedi immagi-
ne in basso). Da allora la Valle ha 
continuato ad essere un luogo di 
abitazione. La chiesetta diacona-
le dedicata a San Lorenzo infatti 
sorge proprio su un luogo di culto 
delle acque sorgenti di epoca al-
meno Cenomane, poi trasformato 

in luogo di culto cristiano. La chie-
setta venne usata dai Cluniacensi 
che dal XII secolo ebbero vaste 
proprietà sulla piana della Valle e 
sui fianchi delle colline circostan-
ti. Importanti edifici di abitazione 
e di attività (mulini) dei secoli XIII 
– XV ne sono la prova.
La documentazione scritta narra 
anche vicende di persone che qui 
ebbero residenza (Precia, Caponi-
no, Basacapone...), e ci tramanda 
molti loro nomi dal XIII secolo. La 
chiesetta risulta gestita da una 
Vicinia (rappresentanti degli abi-
tanti del luogo) fin dal 1600; subì 
diversi interventi nel XVII e XVIII 
secolo, col giuspatronato dei Chi-
mina che avevano il diritto di no-
mina del cappellano; nel 1869 la 
popolazione recuperò i beni della 
cappellania dopo la confisca dello 
Stato italiano. Ora una Vicinia rico-
nosciuta legalmente ha cura della 
chiesa (su cui si è intervenuti con 
una notevole opera di restauro) e 
della casa adiacente (per cui pure 
si prevedono interventi rilevanti). 
Nella chiesa sono conservate im-
portanti opere d’arte dal Cinque-
cento all’Ottocento. 

Ev
en

ti La comunità di San Lorenzo in Valle
Già dall’anno scorso una rinnovata voglia di fare ha coinvolto la contrada della Valle in attività asso-
ciative e culturali che gravitano attorno alla chiesa di San Lorenzo. Anche quest’estate si è riproposta 
la festa patronale e grazie alla collaborazione e all’entusiasmo delle persone della contrada è stato 
possibile conoscere meglio, frequentare e apprezzare quello spazio suggestivo e naturalmente fami-
gliare che è la chiesa e la cappellania di San Lorenzo. La mostra di quadri di pittori locali, allestita nelle 
stanze della sede, è stata molto apprezzata e partecipata. Con i fondi ricavati la Comunità si prepara 
ad alcuni nterventi importanti per la struttura di questa bella casa della Cappellania, che necessita e 
merita un restauro ora che si è concluso quello della chiesa.
La festività della Madonna della Salute e la ricorrenza dei 140 anni di costituzione della Cappellania 
(1869-2009) sono stati un’altra occasione per la comunità della Valle per proporre alcune iniziative 
che offrissero l’occasione di stare insieme e di conoscere meglio i luoghi e la storia della contrada. Il 
racconto di Don Gianni Donni della storia della 
chiesa di San Lorenzo e l’inaugurazione, il gior-
no 14 Novembre 2009, della mostra fotografica 
con cui Luigi Maiolini offre il piacere di ricono-
scere Ome in immagini suggestive e parlanti, 
sono alcune delle propostee mirate e di qualità 
che la contrada ha proposto. É bello che nelle 
nostre contrade si faccia comunità, e si progetti-
no insieme dei modi per far vivere e conoscere 
le bellezze di cui disponiamo.

La Chiesa di  San Lorenzo
e la sua storia
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Dopo un lungo lavoro di restau-
ro degli ambienti del maglio 
Averoldi, il 16 Maggio 2009 è 
stata inaugurata la Casa-Museo 
Pietro Malossi con l’esposizione 
di un primo nucleo del copioso 
materiale conservato nelle col-
lezioni. Nelle sale di esposizioni 
particolari è stata fatta una ras-
segna di sculture di Giuseppe 
Bergomi, e tra i mesi di maggio-
agosto sono passati ben 3000 
visitatori.
Il 5 Settembre 2009 è stata 
inaugurata la sede espositiva 
permanente delle opere di Gino 
Medici e di una vasta rassegna 
retrospettiva della sua multifor-
me attività artistica. Finora an-
che questa esposizione ha già 
visto 1000 visitatori. Nelle sale 
della Casa-Museo sono passa-
te tante persone di ogni estra-
zione culturale che sono state 
unanimi nel rilevare l’importan-
za di questa nuova istituzione e 
la bellezza di quanto vi è con-
tenuto. Nel futuro sono previste 
altre esposizioni importanti, e 
la Casa-Museo proporrà conti-
nui momenti di attività straor-
dinaria tramite l’esposizione 

rinnovata delle serie tratte 
dalle raccolte Malossi (stampe, 
libri antichi, dipinti, sculture, 
oggetti in metallo, avori, ecc.). 
Intanto prosegue l’inventaria-
zione e la classificazione del-
le raccolte. Stanno per essere 

messe nel circuito della con-
sultazione alcune centinaia di 
volumi dei secoli XVI-XIX, alcuni 
di grande importanza, depo-
sitati e affidati alla Biblioteca 
comunale. Il Consiglio direttivo 
propone la costituzione degli 
“Amici della Casa-Museo” che 
possano collaborare alle inizia-
tive ordinarie e straordinarie di 
conservazione e valorizzazione 
di questi beni.
A nessuno sfuggirà  che questa 
istituzione culturale ha già por-
tato in Paese diverse migliaia di 
visitatori ai quali abbiamo da 
proporre, oltre all’ambiente, an-
che altri beni da conoscere, per 
apprezzare così un paese che 
conserva molte cose belle e im-
portanti. Assieme alle realtà già 
strutturate,  sta sviluppandosi 
un nuovo settore anche econo-
mico terziario che qualche spi-
rito più attento potrebbe tra-
sformare anche in opportunità 
economiche e lavorative. 

Grandi progetti per la Casa 
Museo Pietro Malossi

16 Maggio 2009 Inaugurazione

Fondato nel 1976 il Gruppo 
Avis Ome-Monticelli Brusati 
ha festeggiato i suoi 33 anni  di 
attività nel mese di settembre. 

Una bella mattinata con un 
nutrito programma di iniziati-
ve che è stato ben partecipato 
dalla cittadinanza. Ad allietare 
la manifestazione c’era anche 
il corpo bandistico S. Cecilia di 
Monticelli Brusati.
Si è  cominciato alle 9 del 
mattino con il ricevimento 
degli invitati e dei soci presso 
la sede Avis di Ome quindi in 
corteo si è sfilati per le vie del 
paese fino al cimitero dove si 
è posata la corona di fiori in 

ricordo degli avisini defunti. 
Alla  Santa Messa celebrata 
in Parrocchiale e alla depo-
sizione di una corona al mo-
numento dei Caduti alle 12 è 
seguita in Aula Magna la pre-
miazione degli avisini. 
Per l’occasione il presiden-
te Renato Ferrari, il sindaco 
e le autorità presenti hanno 
salutato gli ospiti e tenuto i 
discorsi di rito. Infine tutti a 
pranzo all’agriturismo “La fio-
rita” di Ome. 

33°  anniversario 
per L’Avis 

Ome- Monticelli Brusati

Eventi
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Il 10 Ottobre si è costituita ufficialmente presso il no-
taio Staffieri “l’Associazione abitanti contrada di Mar-
tignago” nel Comune di Ome. L’Associazione ha visto 
l’adesione di oltre 200 contradaioli, e i 13 membri del 

consiglio hanno sottoscritto l’atto costitutivo. 
Dopo di ché si è proceduto alla trattativa per l’acqui-
sto della casa in Piazzetta conclusasi il 30 Novembre 

con la firma del rogito notarile.
 La disponibilità di una persona ha permesso questo 

passo importante per la contrada ma adesso inizia 
l’impegno di tutti nel darsi da fare con iniziative, ma-
nifestazioni e quant’altro affinché si possa far fronte 

al debito sottoscritto. Nel frattempo continua il lavoro 
di preparazione per la festa di S. Antonio (che avverrà 

l’ultima domenica di Luglio) con la solenne proces-
sione e vedrà le strade della contrada addobbate da 

migliaia di fiori preparati dalle nostre signore.

Ev
en

ti

Luoghi di culto, l’Orto Bota-
nico, le cantine, il Maglio e  le 
incisioni artistiche…e molto 
altro.  Ome ha un patrimonio 
ambientale, artistico-cultura-
le di tutto rispetto che spesso 
nemmeno gli stessi residenti 
conoscono. Da queste consi-
derazioni è nata la proposta 
dell’Acoustic Franciacorta di 
organizzare due itinerari alla 
scoperta delle “ricchezze” del 
paesaggio. Iniziativa ben riu-
scita e molto apprezzata sotto 
la guida del maestro Danilo 
Ravarini.

Gli appuntamenti si sono te-
nuti lo scorso 12 settembre. 
Il primo con partenza alle ore 
10 dalla piazza del Municipio  
(durata 2 ore e trenta circa). 
Durante il percorso è stata vi-
sitata la Chiesa parrocchiale di 
Santo Stefano, costruita il 15
giugno 1693 su fondamenta di 

una precedente chiesa risalen-
te al 1300-1400. L’edificio oggi 
conserva pregevoli opere quali 
la cassa dell’organo e il taber-
nacolo della scuola del Fantoni 
e un affresco di Tita Mozzoni.

L’itinerario è proseguito con la 
visita nella contrada Valle del-
l’Orto Botanico delle conifere 
coltivate che raduna esemplari 
appartenenti alle sette fami-
glie delle conifere. Nato negli 
anni novanta per volontà del 
gruppo micologico locale
Infine si è  fatto tappa alla can-
tina Maiolini, fondata nel 1981 
dai fratelli Maiolini, dove alla 
produzione dei famosi Francia-
corta DOCG e terre di Fracia-
corta rosso e bianco, si associa 
la produzione di olio e grappe.
Nel pomeriggio si è svolto il se-
condo itinerario, con partenza 
alle 15.30 sempre dalla piazza 
del Municipio.

La prima tappa del percorso è 
stato il Santuario della Madon-
na dell’Avello. In questa zona 
gli scavi archeologici hanno 
riportato alla luce testimonian-
za molto antiche di costruzioni 
militare e religiose. 

La chiesa offre pregevoli affre-
schi. All’esterno della costru-
zione religiosa la presenza di 
una pietra concava e levigata 
dà adito ad una credenza: si 
pensa che la Madonna avesse 
su di essa appoggiato la testa.
L’itinerario è proseguito con 
la visita alla fucina del Maglio 
Averoldi, museo di archeologia 
industriale, quindi alla colle-
zione dell’antiquariato Malos-
si, ricca di opere pittoriche ed 
oggetti dal fascino antico della 
cultura occidentale ed orienta-
le. Infine alle incisioni artistiche 
del maestro Francesco Medici, 
sempre in località Maglio. 

Martignago 
ha la sua casa

Due itinerari alla scoperta di Ome con 
l’Acoustic Franciacorta
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Si è  concluso all’insegna dell’amicizia e della 
memoria il 35° Settembre cerezzatese, con le sue 
tradizionali iniziative culturali, artistiche e religio-
se in onore alla Madonna dell’Avello.
Quest’anno è stata dedicata particolare atten-
zione alla riconoscenza dei volontari cerezzatesi 
defunti che si sono dati da fare negli anni per il 
Santuario, special modo per il pittore Gianfranco 
Caffi, amico e collaboratore dell’Avello scompar-
so di recente. A lui è stata dedicata una mostra-
evento personale postuma in Santuario. Accanto 
alle sue preziose sculture sono state esposte an-
che le opere di Gino Medici che ha voluto ricor-
dare affettuosamente l’amico scomparso.
Anche la musica è stata all’insegna delle memo-
ria e della gratitudine. Due i concerti partecipa-
tissimi: uno di musica e canto lirico, all’interno 

del Santuario, in ricordo del tenore Franco Ghitti; 
e l’altro di musica leggera all’aperto per Fabrizio 
De André nel decennale della morte. Due serate 
sono state riservate ad argomenti di attualità, una 
al tema missionario, l’altra al bisogno di verità e 
speranza. Relatori rispettivamente il nostro con-
cittadino Padre Andrea Manziana e don Amerigo 
Barbieri parroco di San Giovanni in Brescia.
La festa ha visto lo sforzo sinergico di Associazio-
ne cerezzatese, Comune di Ome e Fondazione 
Malossi per onorare Gino Medici dedicandogli 
una sala permanente e allestendo una sua mo-
stra antologica nel museo Malossi. L’inaugurazio-
ne è avvenuta in forma solenne sabato 5 settem-
bre. Un vero evento sul piano artistico al Borgo 
Del Maglio, avviato a divenire un polo culturale 
sempre più importante anche oltre i confini del 
nostro paese. La Protezione Civile ha svolto un 
compito prezioso di collegamento Maglio-Ma-
donna dell’Avello con un servizio impeccabile di 
trasporto gratuito dei visitatori tra le due località 
d’arte. Il Santuario della Madonna dell’Avello ha 
aperto il suo sito : www.madonnaavello.it, utiliz-
zabile per la consultazione e appuntamenti.
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Settembre cerezzatese: 
un 35° all’insegna

della memoria
Onorato Gino Medici

Eventi

La centralità  dell’uomo rispetto alle strutture 
economiche e sociali. La dignità della persona 
e la priorità del suo bene rispetto a ogni risulta-
to di progresso tecnico o economico. Su questi 
temi si è tenuto un incontro lo scorso 3 novem-
bre presso la Casa del Popolo. Titolo della serata: 
“L’Economia a servizio dell’uomo”, riflessioni sul-
l’enciclica di Papa Benedetto XVI “Caritas in ve-
ritate” tenute da don Raffaele Maiolini, con una 
buona partecipazione di cittadini di Ome.
Don Raffaele ha posto l’accento sull’osserva-
zione che il Papa offre riguardo alla centralità 
dell’uomo rispetto alle strutture economiche e 
sociali.
Scrive Benedetto XVI:”Desidererei ricordare a 
tutti, soprattutto ai governanti impegnati a dare 
un profitto rinnovato agli assetti economici e 
sociali del mondo, che il primo capitale da salva-
guardare e valorizzare è l’uomo, la persona, nella 
sua integrità. L’uomo infatti è l’autore, il centro e 

il fine di tutta la vita economico-sociale”.
Ecco perché  la dignità della persona deve tor-
nare ad essere il principio su cui si fonda lo svi-
luppo. E’ chiaro dunque che il profitto non può 
essere l’unico criterio di guida dell’azione eco-
nomica.
Scrive il Papa: “Il profitto è utile se, quando il 
mezzo, è orientato a un fine che gli fornisca un 
senso tanto sul come produrlo quanto sul come 
utilizzarlo. L’esclusivo obiettivo del profitto, se 
mal prodotto e senza il bene comune come fine 
ultimo, rischia di distruggere ricchezza e creare 
povertà”.
I principi enunciati dall’Enciclica “Caritas in veri-
tate”, in particolare per quanto riguarda il mondo 
del lavoro e dell’economia, tracciano un profilo 
di speranza a cui ci piacerebbe tendere prima 
possibile. E’ chiaro tuttavia che questi principi 
rischiano di rimanere lettera morta se non lavo-
riamo tutti assieme allo sviluppo di un contesto 
socio-culturale rinnovato, che sappia mettere al 
centro l’Uomo. Questo potrà accadere solo at-
traverso un cambiamento profondo di ciascu-
na persona, con la convinzione che non si può 
creare un benessere personale se non si lavora 
a sviluppare il benessere di tutta la comunità 
umana. 

Casa del Popolo: 
una serata dedicata 

all’Enciclica
 “Caritas in veritate”
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Open-day il 20 dicembre 
Domenica 20 dicembre , la 
Scuola dell’Infanzia, ha aperto 
le proprie porte per permet-
tere a bambini, genitori, nonni 
e a tutta la popolazione della 
Comunità di Ome di vivere una 
giornata di festa.I piccoli che 
stanno frequentando o che 
hanno frequentato la scuola 
dell’infanzia e che sono iscritti 

all’Accademia musicale di Ome 
hanno allietato i presenti con 
canti e musiche natalizie. Poi la 
scuola si è trasformata diven-
tando un grande luogo esposi-
tivo. Ovunque sono state posi-
zione bancarelle che propone-
vano originali creazioni realiz-
zate dalle mani di tante mam-
me e nonne. Preziosi pensieri 
di Natale: angioletti, presepi, 

paesaggi invernali, palline per 
l’albero, centrotavola, fiori… 
Non sono mancati laboratori in 
cui, per il gusto di “fare qualco-
sa insieme” bambino e genito-
re, si è sperimentato il costruire, 
il disegnare, il manipolare. 

Un accogliente angolo bar ha 
permesso di gustare dolci e 
caffè e vin brulè. Il Comune ha 
partecipato all’iniziativa, of-
frendo a tutti i bambini un pia-
cevole spettacolo..
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“Viaggiamo con Rosicchio 
nella comunità”. E’ il titolo del 
progetto educativo che si sta 
realizzando nella scuola del-
l’infanzia. Un’iniziativa che si 
ispira  ad una proposta fatta 
dall’associazione ADASM/
FISM di Brescia, il cui obiettivo 
è quello di dare importanza 
ad alcuni aspetti quali “l’atten-
zione all’infanzia” e la “scuola 
come motore educativo della 

propria comunità”, al fine di 
valorizzare l’identità di ogni 
scuola. Rosicchio è  un topoli-
no curioso che vive sottoter-
ra nel giardino della scuola 
materna di Ome. Dopo aver 
conosciuto ciascun bambino, 
Rosicchio accompagna stu-
denti e docenti alla scoperta 
della parola “comunità”, luogo 
dove ciascuno si sente accolto, 
protetto, amato.

Insieme a Rosicchio si scoprirà 
dunque che cosa è la comu-
nità scolastica, ma anche che 
la propria famiglia è una co-
munità, così come che esiste 
una comunità più grande a cui 
ognuno di noi appartiene, che 
è il proprio paese. In particola-
re verrà posta attenzione alle 
persone che formano la comu-
nità, a come si vive la comunità 
e a quali comportamenti sono 
necessari  per vivere civilmen-
te e serenamente in essa.

Scuola dell’infanzia: Rosicchio insegna la “comunità”

Gran festa di Natale alla Scuola dell’Infanzia

In data 13 ottobre 2009 con delibera n. 36 la Giunta comunale 

ha stabilito che ai sensi della Legge Regionale 13/2009  art. 5

comma 6 per gli interventi riguardanti le zone B1 e B2, salvo le 

limitazioni indicate (con specifica delibera di Consiglio Comu-

nale n.35) , è richiesto il reperimento di spazi per parcheggi per-

tinenziali in ragione di 1 mq ogni 10mc di nuova destinazione 

residenziale e a verde filtrante, come previsto dal vigente PRG.

SPAZI PER PARCHEGGI E VERDE PRIVATO

In data 13 ottobre 2009, con deli-
bera n. 37, il Consiglio comunale 
ha stabilito, in applicazione all’art. 
5 comma 4 della Legge Regiona-
le n. 13/2009, una riduzione degli 
oneri di urbanizzazione e del con-
tributo sul costo di costruzione 
pari al 1% (uno percento).

Riduzione del contributo 
di costruzione

Dopo il saluto del preside Slai 
Gardini, andato in pensione il 
1 settembre, l’anno scolastico 

2009-2010 è iniziato sotto la 
direzione del prof. Leone Polo-
nioli, che contemporaneamente 

assolve alla stessa funzione an-
che nella scuola del comune di 
Darfo. Al nuovo preside diamo 

il benvenuto e  auguriamo buon 
lavoro nella nostra Comunità. 

Istituto comprensivo, arrivato il nuovo preside

DELIBERE

Con delibera di giunta numero 86 del 13 ottobre 2009 sono state determinate le nuove indennità di 
funzione per il sindaco e gli assessori. Sulla base dell art 23 legge 265/99 che attribuirebbe al  sindaco 
una indennità  di euro 2.049,81 mensili lorde, con la possibilità della giunta comunale di poter ridurre 
tale indennità al limite minimo di euro 1.020,00  lorde mensili (valori stabiliti sul numero di abitanti),sono 
stati individuati i seguenti compensi:  • al sindaco 1020 euro lorde mensili, pari a circa 580 euro nette;
• agli assessori il compenso mensile è definito per legge nella misura di un quinto dell’indennità  teori-
camente spettante al sindaco, quindi circa 410 euro lorde mensili.

DETERMINAZIONE COMPENSI AMMINISTRATORI LOCALI
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Delibere

In data 13 ottobre con delibera 
n.35 il Consiglio Comunale ha 
stabilito le parti del territorio 
comunale non soggette alle 
azioni straordinarie per lo svi-
luppo e la qualificazione del pa-
trimonio edilizio ed urbanistico 
previsto dalla legge regionale 
n.13/2009.Si tratta di:

* Nuclei e insediamenti di an-
tica formazione di interesse 
storico-artistico-ambientale. 
Escluse per poter salvaguarda-
re l’identità ma anche la qualità 
delle stesse.
* Aree residenziali esistenti e di 
completamento di media den-
sità. Escluse per tutelare le pe-
culiari caratteristiche paesaggi-
stiche ed ambientali.
* Aree residenziali di espansione 
soggette a PE. Escluse in quanto 
in quanto insieme di edifici ca-
ratterizzati da un elevato grado 
di coerenza tipologica.
* Aree di espansione a volume-

tria definita soggette a PE. In 
quanto inserite in ambito di in-
teresse paesaggistico e costitui-
te da edifici dotati di un elevato 
grado di coerenza tipologica.
* Aree agricole produttive, ambi-
ti fluviali, aree boscate di salva-
guardia ambientale, attrezzature 
sanitarie ed ospedaliere, aree 
destinate ad attrezzature ed im-
pianti di interesse generale. 
Escluse in quanto aree con una 
precisa identità storica, visiva 
o naturale del paesaggio, con 
funzione di protezione idro-
geologica, di grande significato 
paesaggistico.
* Edifici di valore architettonico 
ed ambientale situati in aree 
agricole boschive, aree di inte-
resse comune che hanno rile-
vante valore storico-artistico e 
aree di verde privato per poter 
così mantenere i valori ambien-
tali dei nuclei antichi.
* Aree soggette a Piani attuativi 
vigenti o da adottare e previsti 

dal Prg poiché prive di standard 
urbanistici (parcheggi, verde, 
ecc) e nelle quali per limitare lo 
stato di criticità sotto il profilo 
urbanistico è necessario il con-
trollo dell’edificazione.
* Tutti gli edifici destinati a re-
sidenza e ubicati all’interno 
di zone produttive-industriali, 
produttive-artigianali esistenti 
e di consolidamento, per atti-
vità terziarie e commerciali, per 
depositi e attività all’aperto, per 
attività turistico-ricettive,  agri-
colo-produttive, di rispetto del-
le zone agricole. 
Poiché trattasi di zone con de-
stinazione d’uso prevalente dif-
ferente dalla residenza e come 
tali si intende mantenerle.
 * Aree residenziali esistenti e di 
completamento di alta densità, 
escluse poiché già sature.
 * Aree residenziali di espansio-
ne soggette a PE escluse poiché 
zone con alto profilo di coeren-
za urbanistica e tipologica.

Sviluppo edilizio, le zone non soggette all’applicazione della L.R- 13/2009

Con delibera n° 30 del 10/09/2009 il consiglio comunale ha ap-

provato la convenzione per il servizio di segreteria comunale tra i 

comuni di  Gavardo,  Castrezzato e Ome: 

la ripartizione del costo complessivo del segretario comunale sui 

tre comuni (a carico di Ome il 10%) comporterà un risparmio per  

il comune di Ome di circa 60.000 euro rispetto al costo di un se-

gretario a tempo pieno.

In data primo ottobre alla Dott.ssa Rosalia Cammarata è suben-

trato il Dott. Paolo Bertazzoli, nominato segretario dal Sindaco del 

Comune di Gavardo in quanto comune capo fila della convenzio-

ne. Al nuovo segretario rivolgiamo gli auguri di buon lavoro. 

APPROVATA LA NUOVA CONVENZIONE PER IL 
SERVIZIO DI SEGRETERIA COMUNALE Come avete potuto notare que-

st’anno sono state messe le lu-
minarie nelle vie  del centro del 
paese. Da qualche anno alcuni 
commercianti chiedevano al co-
mune  di partecipare a questa 
iniziativa che ha pensato di an-
dar loro incontro partecipando 
per metà della spesa. Da parte 
dell’Amministrazione comuna-
le un sentito ringraziamento 
va a coloro che hanno voluto e 
contribuito a questa iniziativa, 
compreso la ditta F.C. di Franchi 
Pierino.  

Luminarie Natalizie

In data 23 settembre 2009 con 
delibera n.84 la Giunta comu-

nale dopo aver preso atto dell’avvenuta realizzazione dell’ampliamento del Cimitero comunale, ha 
stabilito all’unanimità di riservare le prime dieci file delle 140 tombe realizzate (partendo da sinistra 
verso destra del Parco delle Rimembranze e per complessive 50 tombe) a tombe di famiglia, specifi-
cando che ognuna di esse sarà composta da 4 loculi e un ossario. E’ stato inoltre stabilito, per l’anno 
2009/2010, in 22 mila euro (99 anni) il prezzo di concessione della tomba di famiglia. 
Gli interessati all’acquisto possono contattare il sindaco.

Nuovo prezzo tombe di famiglia
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